



Denuncias por olor a hidrocarburo comenzaron la semana pasada:

Decretan emergencia comunal y presentan querrela por la contaminación del agua en Arica

Las actividades en 58 establecimientos educacionales estarán suspendidas, en principio, hasta mañana. Los resultados de muestras se conocerán durante las próximas 48 horas y la PDI inició una indagatoria por posible delito de atentado.

MARIO ROJAS MARTÍNEZ

La crisis que se generó el viernes pasado en Arica, tras numerosas denuncias por olor a hidrocarburo en el agua potable, durante el fin de semana derivó en que la Delegación Presidencial Regional y un comité conformado para atender la contingencia anunciaran que en la zona rige una emergencia comunal, la que fue acotada a dos de los sectores de la ciudad: el centro y el alledaño Cerro La Cruz, que colinda con el histórico Morro.

Las clases fueron suspendidas el viernes pasado. La medida se extendió ayer y seguirá hoy en 58 establecimientos, que abarcan desde el nivel parvulario al superior en esos dos sectores. Entre los recintos, hay 43 colegios.

La autoridad sanitaria, en tanto, reiteró la recomendación de no consumir agua de la llave, ni usarla para preparar alimentos. Además, se sigue a la espera de los resultados de muestras de agua enviadas a laboratorios en

Santiago para determinar algún componente anómalo. Esto último debería ocurrir durante las próximas 48 horas y coincidiría con la reanudación de clases, programada, en principio, para mañana.

“Se ha identificado que un pozo de extracción de agua, que abastece a la red sanitaria de la empresa Aguas del Altiplano, tiene presencia de hidrocarburo en base a una evaluación preliminar de tipo organoléptica (olfato y visual). Dicho pozo ya se encuentra desconectado de la red de suministro de agua potable domiciliar. A su vez se realizó la limpieza de los ductos y estanques asociados a ese punto de extracción de agua”, informó ayer la Seremi de Salud de Arica.

“Propagación de agentes contaminantes”

También se detalló que se han tomado muestras en nueve puntos de distribución de agua potable, las que fueron enviadas al

Instituto de Salud Pública (ISP).

Las fiscalizaciones se extendieron a restaurantes y locales de venta de comida, sobre todo los que funcionan en el centro de la ciudad, donde se verificó el uso de agua contenida en bidones y no de la red pública.

La sanitaria Aguas del Altiplano reportó que el sondaje donde se habría originado el problema fue desconectado y que fueron limpiadas las instalaciones y redes. “Se presentó una querrela criminal contra quienes resulten responsables de la propagación de agentes contaminantes y afectación a las aguas subterráneas”, anunció.

La empresa afirmó que “no cuenta con almacenamiento de combustible en el recinto del sondaje afectado”. La emergencia afecta a unos 19 mil clientes, los que equivalen al 25% del total de esa comuna.

Tampoco se descarta, como posible origen de la emergencia, la contaminación de un pozo de captación por el escurrimiento de combustible desde alguna

instalación industrial o de almacenaje cercano.

Bidema investiga el delito de atentado

La Brigada de Delitos Contra el Medioambiente y Patrimonio Cultural (Bidema) de la Policía de Investigaciones (PDI), mediante una denuncia de oficio ante el Ministerio Público, abrió ayer una indagatoria por el delito de atentado contra el medio ambiente y con el objetivo de establecer responsabilidades en la contaminación de aguas destinadas a uso residencial.

Peritos de esa unidad policial comenzaron las diligencias, las que se extenderán durante toda la semana, junto a otros del Laboratorio de Criminalística (Lacrim) y de la sección de Ecología del Laboratorio de Criminalística Central de esa institución.

El trabajo se centra en la recolección de muestras de agua en los sondajes San José y Rodovario, además de estanques de combustibles de una esta-



Buscan establecer si hay un agente nocivo para la salud. En la ciudad toman muestras de agua para analizarlas en laboratorios.

ción de servicios y una planta ubicada cerca del estadio Carlos Dittborn. A lo anterior se sumaron domicilios particulares.

“La indagatoria se inicia en el contexto de una posible contaminación de aguas por hidrocarburos, donde se inspeccionaron una serie de diligencias”, señaló ayer la subprefecta Marissa Cossio, jefa de la Bidema en Arica.

Preocupa la situación de las mascotas

Mientras en la ciudad siguen activos puntos de distribución

de agua potable, la crisis alertó al Colegio Médico Veterinario, que advirtió que la contaminación del agua también puede generar riesgos en los animales.

Se aludió a garantizar el acceso al agua potable adecuada “como una prioridad” y se ins-

tuó a los dueños de mascotas a que aseguren “el suministro de un producto de calidad”. También se habilitaron puntos de distribución, en especial para perros y gatos, “en un esfuerzo para prevenir problemas de salud que puedan surgir de la ingesta de agua contaminada”.

SANITARIA
Alrededor de 19 mil
clientes, que equivalen a
un 25% del total de
Arica, están afectados.